



Kantonsrat

P 803

Postulat Meyer Jörg und Mit. über die Sistierung der Erarbeitung der Digitalstrategie

eröffnet am 21. März 2022

Wir bitten den Regierungsrat, die weitere Erarbeitung der Digitalstrategie zu sistieren, damit zunächst Erkenntnisse aus den Schwierigkeiten bei verschiedensten Software-Projekten der letzten Jahre gewonnen werden und in die Strategie einfließen können.

Begründung:

Derzeit erarbeitet die Regierung eine kantonale Digitalstrategie, welche noch vor den Sommerferien dem Kantonsrat vorgelegt werden soll. Gleichzeitig sind in den letzten Jahren bei mehreren grösseren Software-Projekten (z. B. Edustar, Educase, Steuersoftware, Serviceportal) teils gravierende Schwierigkeiten aufgetreten und gewichtige Fragen betreffend Zusammenarbeit und Rolle der beteiligten Akteure aufgeworfen worden. Einzelne Projekte mussten gar abgebrochen werden.

Bevor die Erarbeitung der Digitalstrategie abgeschlossen und sie dem Kantonsrat unterbreitet wird, sind diese Projekte aus einer übergeordneten Perspektive zwingend aufzuarbeiten und zu analysieren, um daraus Erkenntnisse für die Strategie abzuleiten. Eine umfassende Digitalstrategie muss aufzeigen, wie der Kanton die vielfältigen Herausforderungen, Aufgaben und Rollen zielführend und nachhaltig angehen und bewältigen will. Sind die Strukturen und Zuständigkeiten zukunftstauglich oder historisch gewachsen und fragmentiert? Sind die Zusammenbaukulturen geeignet, um dem hohen Komplexitätsgrad und den zahlreichen Interdependenzen gerecht zu werden? Können Synergien genügend genutzt, Wissen aufgebaut und dieses auch geteilt werden?

Ohne sorgfältige und umsichtige Aufarbeitung zwecks Transparenz und Vertrauensbildung ist es nicht zielführend, die Digitalstrategie mit den jetzigen Kenntnissen dem Kantonsrat vorzulegen. Es soll verhindert werden, dass der Bericht bereits bei der Beratung wieder zur Makulatur wird. Die digitale Transformation hat eine ausserordentliche Bedeutung und Gestaltungskraft, welche alle Bereiche staatlichen Handelns und fast alle Lebensbereiche der Luzerner Bevölkerung tangieren. Ungeachtet der Wichtigkeit einer Digitalstrategie sind Sorgfalt und Umsicht zentral: Qualität geht vor Geschwindigkeit.

Meyer Jörg
Brunner Simone
Fanaj Ylfete
Setz Isenegger Melanie
Budmiger Marcel
Ledergerber Michael
Schneider Andy
Candan Hasan
Wimmer-Lötscher Marianne
Meier Anja

Muff Sara
Engler Pia
Schuler Josef
Fässler Peter
Sager Urban